



**Lettre N° 259**  
**deuxième semestre 2016**  
5 rue Armorique 29200 Brest  
[www.reperes-brest.net](http://www.reperes-brest.net)  
Informations sur internet



## **Entraide et Amitié**

### **Un lieu d'accueil inconditionnel**

Entraide et Amitié est situé à Recouvrance, quartier historique de Brest. L'accueil de jour a pour objectif premier d'offrir aux personnes isolées, en situation de précarité sociale et financière, un lieu d'accueil inconditionnel et non administratif, ouvert toute l'année sauf les week-ends. Créer du lien social dans le quartier est notre priorité. Nous ne mettons pas en place d'activités payantes ou sélectives. Les usagers viennent quand ils veulent, ils ne s'inscrivent pas – la maison est la leur ! Les personnes accueillies sont pour la plupart bénéficiaires des minima sociaux (RSA et AAH). L'accueil inconditionnel est le moyen de capter la personne à sa première venue en lui permettant de se poser sans contraintes dans un lieu de solidarité, une maison familiale multi-services et un grand jardin. Au fil de la semaine, les 22 bénévoles y sont présents, disponibles et rassurants. Progressivement, un climat de proximité, d'écoute et de confiance s'établit. Il permet d'amener et d'orienter les accueillis vers d'autres types d'accompagnements plus professionnels.

### **Un accueil de jour reconnu et soutenu par la fondation Abbé Pierre**

Les contacts et échanges depuis 3 ans ont permis un rapprochement entre Entraide et Amitié et la F.A.P. Ils permettent d'envisager pour l'avenir un soutien régulier souhaité par l'association qui partage les mêmes objectifs d'aide aux personnes en difficultés sociales et /ou en situation de précarité. La convention signée en octobre porte sur l'octroi d'une subvention d'investissement de 60 000 € (pour travaux). A court terme ce soutien financier bénéfique n'oblige en rien une modification dans la gestion de l'association qui demeure toujours complètement indépendante de toute institution.

### **Une forte augmentation de la fréquentation de l'accueil de jour**

Le nombre d'accueillis à Entraide et Amitié est en constante progression et l'association a atteint sa capacité maximum en fin d'année. Au total en 2016, à Entraide et Amitié, c'est plus de 80 tonnes de nourriture distribuées, plus de 20 000 passages pour environ 1000 individus différents : à savoir des accueillis ponctuels ou des usagers réguliers présents plus de 200 jours dans l'année à la maison d'accueil. Nous recevons davantage de personnes le jeudi, jour du déjeuner hebdomadaire, et surtout les lundis et vendredis, jours de dépannage alimentaire. Ces personnes sont en difficultés sociales et beaucoup d'entre elles ne font plus valoir leurs droits.

## **Entraide et Amitié**

le conseil d'administration  
l'équipe de bénévoles  
vous présentent leurs

**Meilleurs vœux**  
**2017**



« Le monde change chaque fois que quelqu'un partage »  
(L'abbé Pierre)